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ALEJANDRO ARMENTA DESTACA  
LA SOBERANÍA ENERGÉTICA DURANTE 

SU ADMINISTRACIÓN
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  En el marco de la transición hacia un nuevo gobierno en 
Puebla, el gobernador electo, Alejandro Armenta, desta-
có las iniciativas y estrategias que marcarán el inicio de 
su administración, centradas en combatir la corrupción y 
promover el desarrollo económico a través de la soberanía 
energética y tecnológica.
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EL EDIL DE ACTEOPAN COMETIÓ 
FEMINICIDIO Y SERÁ SENTENCIADO: 

FISCALÍA DEL ESTADO DE PUEBLA 

  La Fiscalía General del Estado de Puebla, acreditó la pre-
sunta responsabilidad del presidente municipal de Acteopan, 
Puebla, Álvaro Tapia Castillo, por feminicidio de su esposa, 
María Elianet Sandoval Castillo; en cuatro meses se define 
su sentencia. Para ello, el 25 de junio, se dictó orden de 
aprehensión en su contra.

  Diputados y gobernador piden a los dueños de antros acoplarse al horario límite de las 2 am.
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GABINETE DE SHEINBAUM: 
Rosa Icela, Harfuch, Delgado 
y Montiel serán los nuevos 

integrantes
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‘HOLA Y ADIÓS’:  
Joaquín Sabina se despide de 

los escenarios con una gira 
por Latinoamérica y Europa

  El Congreso local iniciará el estudio de una iniciativa que busca castigar de tres días a 4 años de 
prisión, con una multa mínima de 325 pesos a una máxima de 3 mil pesos, a quienes obstruyan las 
vías de comunicación sin importar cuál sea su demanda social.

Francisco Fraile se 
va del PAN, pero no 
de la política
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En Tehuacán, inició 
el despido de los 
trabajadores del 
Ayuntamiento
Dieron inicio los despidos in-
justificados en el Ayuntamiento 
de Tehuacán, que representa 
Pedro Tepole actual presidente 
y ex candidato del Partido Ver-
de Ecologista, donde perdió la 
reelección a edil.
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Paco Fraile, punta de lanza de El Yunque, le dijo adiós al PAN.
El oaxaqueño anunció ayer, jueves 4 de julio, en redes sociales que deja las filas 
de Acción Nacional, sin renunciar a principios e ideología. “He tomado la decisión 
de retirarme de la política partidista, no dejo la política porque esa es mi vocación, 
dejo la política partidista de militar en mi Partido… “, expuso.
En su mensaje recordó cómo Carlos Castillo Peraza hablaba de ser panistas de 
alma y corazón, más que de uniforme y credencial. Esta será su postura, pues 
coincide con la doctrina y valores del panismo a los que considera buenos. Mostró 
imágenes de su actividad política en los últimos 30 años, en algunas haciendo 
campaña y en otra con los expresidentes Vicente Fox y Felipe Calderón.
Habló del perdón a las personas que incurrieron en traiciones y engaños, además 
de la importancia de llevarse lo que le dejaron las buenas decisiones. A principios 
de la década de los 80 del siglo pasado Fraile se afilió al PAN impulsado por sus 
jefes yunquistas, quienes después de la nacionalización de la Banca, en 1982, for-
jaron la corriente neopanista de empresarios opositores a los regímenes priistas.
Directivo de organismos empresariales, como Coparmex, Fraile se dedicó de 
tiempo político al panismo hasta llegar a su presidencia estatal y conseguir po-
siciones plurinominales como regidor, diputado local y federal y senador de la 
República. Por años fue el operador político de la derecha poblana e incluso buscó 
la gubernatura, ayer dijo adiós a su partido, ya que no tiene futuro.
La salida de Francisco Fraile del PAN es muestra de la descomposición que vive 
el partido, coincidieron las diputadas del panista Mónica Rodríguez y Guadalupe 
Leal, mientras que la dirigente estatal, Augusta Díaz de Rivera, guardó silencio.
Rodríguez Della Vecchia lamentó su salida y dijo que no sabía de su descontento, 
pero señaló que esto es parte de lo que se vive en el PAN, lo cual debe cambiar. 
Recomendó que en el partido se deben hacer trabajos para reformar la institución, 
la cual debe ser abierta para todos y no sólo para un grupo cerrado.
Guadalupe Leal aseguró que la salida de Fraile es muestra del descontento 
que hay en la dirigencia estatal por ser un liderazgo cerrado que sólo beneficia 
a sus allegados. “Mientras encontremos a una dirigencia cerrada, omisa, que 
simula y calla, eso sucederá, esto muestra la descomposición en la que está 
el partido”, dijo.
La guerra azul en Puebla continúa.

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, presentó a Rosa Ice-
la Rodríguez como la próxima secretaria de Gobernación, Omar García Harfuch 
como titular de Seguridad y Protección Ciudadana, Mario Delgado en Educación 
Pública y Ariadna Montiel se mantendrá en Bienestar.
Rosa Icela Rodríguez Velázquez es licenciada en periodismo por la Escuela de 
Periodismo Carlos Septién García y actualmente cursa una maestría en ciencias 
penales.
Mario Delgado Carrillo fue nombrado como el próximo secretario de Educación 
Pública. Es licenciado en economía y cuenta con una maestría en economía por 
la Universidad de Essex, Inglaterra. “Yo sé que Mario va a desempeñar un gran 
papel al frente de Educación, en donde van a estar algunos de los programas 
prioritarios que vamos a desarrollar” dijo Sheinbaum.
Ariadna Montiel Reyes continuará en su cargo como secretaria del Bienestar. 
Sheinbaum elogió su labor, especialmente su dedicación durante la crisis en Aca-
pulco. “Prácticamente vivió en Acapulco más de 6 meses con el equipo de Bien-
estar”.
García Harfuch fue designado como secretario de Seguridad y Protección Ciuda-
dana. Es licenciado en derecho y maestro en administración pública, con especia-
lizaciones en seguridad nacional y seguridad pública, incluyendo estudios en la 
Universidad de Harvard.

La familia Moco está en problemas legales, la hija y esposa de Juan Lira Maldo-
nado, El Moco, excandidato de Fuerza por México para la presidencia de Chig-
nahuapan fueron vinculadas a proceso al ser acusadas del delito de asociación 
delictuosa, pero no se les dictó prisión preventiva.
Fueron acusadas de asociación delictuosa por hechos que ocurrieron hace 10 
años por la compraventa de un terreno y algunos vehículos, pero fue el pasado 
martes cuando se les vinculó a proceso en la Casa de Justicia de Zacatlán. 
El motivo por el que El Moco tendrá una cita con la justicia es porque se le ha se-
ñalado por estar relacionado con el robo de hidrocarburo y amenazar a policías de 
Chignahuapan, Zacatlán y Ahuazotepec.

El presidente del Congreso local, Edgar Garmendia llamó a los empresarios de 
negocios nocturnos que se han mostrado inconformes con la nueva disposición de 
vender, consumir o distribuir bebidas alcohólicas hasta las 2:00 de la madrugada, 
como horario límite, a cumplir.
Comentó que a este sector no se le está limitando o pidiendo que cierre o deje de 
vender de manera definitiva estas bebidas. Esto luego de que empresarios de la 
vida nocturna dijeron estar en contra de esta medida y piden se lleve a consulta 
el tema. 
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“HOMICIDIOS SON 
RESPONSABILIDAD 
COMPARTIDA”, OMAR GARCÍA 
HARFUCH DICE QUE SEGURIDAD 
SE LOGRARÁ SOLO EN 
COORDINACIÓN CON ESTADOS

Como secretario de Seguridad, Omar 
García Harfuch buscará fortalecer la 
coordinación con las policías y fiscalías 
estatales.

PERMISOS LABORALES POR 
MUERTE DE ANIMALES DE 
COMPAÑÍA: UNA TENDENCIA 
EN CRECIMIENTO

Si bien esta tendencia aún está en sus 
primeras etapas, se espera que cada 
vez más empresas adopten esta prác-
tica como parte de sus políticas de ca-
pital humano.

JOAQUÍN SABINA 
ANUNCIA LA GIRA DE 
DESPEDIDA DE LOS 
GRANDES ESCENARIOS 
PARA 2025

El cantante español Joaquín Sabi-
na adelantó que tras esta gira “ya 
no habrá más periplos intermina-
bles por recintos multitudinarios”.

BIDEN RECONOCE QUE 
NO PUEDE TRASNOCHAR 
Y EVITA LOS EVENTOS 
DESPUÉS DE LAS 20:00 H

Lo anterior fue revelado por el pre-
sidente estadounidense Joe Biden 
en una reunión con gobernadores 
demócratas en la Casa Blanca.
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CICEPAC CELEBRA EL 
DÍA DEL INGENIERO 
PRESENTANDO 
PROYECTOS 
PARA ABORDAR 
SOSTENIBILIDAD
Puebla, Pue- El Colegio de Inge-
nieros Civiles del Estado de Puebla 
(Cicepac) realizó la Semana de la 
Ingeniería Civil donde se aborda-
ron diversas problemáticas y donde 
se presentaron diversos proyectos, 
como la Instrumentación Sísmica de 
la Catedral de Puebla, así como el sa-
neamiento de aguas residuales.

En el marco del día del Ingeniero, 
el presidente Enrique García Fuen-
tes, aseguró que en esta semana de 
trabajos participaron profesionistas 
dedicados a la construcción, acadé-
micos y estudiantes de ingeniería civil 
de universidades como la BUAP, Ud-
lap, TEC de Monterrey, Ibero, Upaep, 
Ceuni entre otras, se desarrollan po-
nencias, foros y conferencias imparti-
das por especialistas.

Se detalló que Oswaldo Hugo Fe-
rrer Toledo, impartió la conferencia 
"Instrumentación de la Catedral Po-
blana", con el que se busca instalar 
dispositivos que permitan medir el 
daño estructural que ocasionan los 
sismos en edificios históricos de gran 
antigüedad.

También se hablará del "Sanea-
miento de aguas residuales como 
medio sustentable para el agua po-
table"; "Consideraciones geotécnicas 
para el diseño de taludes carreteros"; 
"Co-procesamiento en la industria del 
cemento", entre otros temas. 

      °ALMA MÉNDEZ

El ICGDE, crece y se consolida: 
Rectora BUAP, Lilia Cedillo
DURANTE EL PRIMER INFORME DE LABORES DEL DIRECTOR JORGE LUIS CASTILLO DURÁN, GESTIÓN 2023-2027

A poco más de una década de su crea-
ción, el Instituto de Ciencias de Gobierno 
y Desarrollo Estratégico (ICGDE) de la 
BUAP ha dado muestras de su crecimien-
to y consolidación en sus tareas sustan-
tivas -docencia e investigación-, además 
de la mejora de sus procesos adminis-
trativos y su vinculación con la sociedad, 
afirmó la Rectora María Lilia Cedillo Ra-
mírez, durante el Primer Informe de Labo-
res del director Jorge Luis Castillo Durán.  

En compañía de directivos, investi-
gadores y administrativos de esa unidad 
académica, previo al informe, la doctora 
Cedillo develó la placa del nuevo Labo-
ratorio de Datos José Antonio Meyer 
Rodríguez -espacio que concentrará las 
investigaciones- y recorrió otros sitios de 
reciente creación: las salas lúdica, de jun-
tas, estancias posdoctorales y lactario.

En su mensaje, reconoció los proce-
sos de vinculación social que han desa-
rrollado, por ejemplo en capacitación de 
quienes ejercerán próximamente tareas 
de gobierno, en las esferas municipal y 
estatal. Así también, por contar con una 
estructura administrativa que promueve 
la práctica deportiva entre sus miembros  

En el auditorio del ICGDE, donde tuvo 
lugar el Primer Informe de Labores de la 
gestión 2023-2027, a través de un video 
se dio a conocer el resultado del traba-
jo desarrollado en el último año en este 
centro de investigación -el más joven de 
los cinco institutos de la BUAP. Así, se in-
formó de la existencia de siete cuerpos 
académicos –cuatro Consolidados y tres 
en Consolidación-, y cuatro Centros de 
Estudio: en Comunicación Política, en 
Ciencias de Gobierno, para el Desarrollo 

Estratégico, y en Política.
Su planta académica está integrada por 

25 investigadores, cuya producción del últi-
mo año fueron 28 libros, 51 capítulos de li-
bros y 38 artículos; el 96 por ciento tiene per-
fil deseable Prodep. Asimismo, el registro de 
seis proyectos con financiamiento interno. 

La oferta académica del ICGDE está 
conformada por las maestrías en Opinión 
Pública y Marketing Político, en Ciencias 
de Gobierno y Desarrollo Sustentable, y 
en Auditoría Gubernamental, Rendición 
de Cuentas y Gestión Estratégica; ade-
más, el Doctorado en Ciencias de Go-
bierno y Política.

El director Jorge Luis Castillo Durán 
agradeció el respaldo de la Rectora María 
Lilia Cedillo Ramírez y el apoyo de su equi-
po de trabajo: “todos y cada uno ha con-
tribuido a estos logros”, expresó. °REDACCIÓN

Cinemateca “Luis Buñuel” presenta la 75ª muestra Internacional de Cine con 12 películas
Puebla, Pue- Del 09 al 18 de julio, la Ci-
nemateca “Luis Buñuel” albergará la edi-
ción 75 “Muestra Internacional de Cine”, 
exhibirá 12 de los filmes seleccionados 
en esta edición de la muestra, en los que 
se incluye “Pequeños Peces”, primera 
ganadora del premio Cineteca México 
en el festival de Jeonju, Corea y, la cinta 
mexicana “Valentina o la Serenidad”, de 
la directora Ángeles Cruz.

Dichas películas tendrán lugar el 
martes 09, a las 18:00 horas, y el miér-
coles 10, a las 17:00 horas, respecti-
vamente, esta última continuará con 
la proyección de “Mal Vivir” (Portugal, 
Francia), a las 19:00 horas; mientras 
que el jueves 11 (17:00 horas) y el 
miércoles 17 (19:00 horas), serán pre-

Maurice Krafft”, para los jueves 11 y 18 
(19:00 horas); “Valeria viene a casar-
se” y “La frontera verde”, el viernes 12 
(16:00 / 18:00 horas); “Joyland: La tierra 
de los sueños” y “Culpa y deseo”, el sá-
bado 13 (16:00 / 19:00 horas); “Tres Co-
lores: Azul”, el martes 16 (18:00 horas) y 
viernes 19 (19:00 horas).

Asimismo, “20,000 especies de 
abejas”, el miércoles 17 (16:00 horas) 
y viernes 19 (16:00 horas), y “Vivir 
Mal”, el jueves 18 (17:00 horas). Toda 
la programación puede consultarse en 
la página de Facebook “Cinemateca 
Luis Buñuel Puebla” y en el sitio web 
de la Secretaría de Cultura (sc.puebla.
gob.mx). 

            °ALMA MÉNDEZ

sentadas las funciones de “El maestro 
jardinero” (Estados Unidos).

Otras cintas programadas son: “Fue-
go interior: Un réquiem para Katia y 
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CONSTRUCTORAS 
POBLANAS 
PODRÁN CRECER Y 
FORTALECERSE CON 
ACCESO A CRÉDITOS
Puebla, Pue. La Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción de 
Puebla (CMIC) y la Konfio empresa 
fintech especializada en el otorga-
miento de créditos para pequeños 
y medianos negocios, hicieron una 
alianza para impulsar el crecimien-
to de las empresas constructoras en 
Puebla.

En voz del presidente de la CMIC, 
Gustavo Vargas Constantini, remar-
có que el sector de la construcción 
requiere de soluciones financieras 
especializadas, confiables y respal-
dadas que puedan impulsar el creci-
miento de las empresas de este sec-
tor en Puebla.

Dijo que dicha alianza es una 
muestra de cómo la colaboración en-
tre el sector financiero y la industria 
de la construcción son clave para el 
éxito y el progreso resaltó.

Por su parte, Merit Alejandra Es-
trada Paz de Konfio, explicó a los 
constructores que impulsan el desa-
rrollo de las empresas constructoras 
en Puebla a través de créditos em-
presariales.

Asimismo, ofrece créditos diseña-
dos específicamente para la industria 
de la construcción en Puebla, lo que 
les permite acceder a financiamiento 
adaptado a sus necesidades.

Finalmente, Estrada Paz, destacó 
que con esta unión se evitará que los 
empresarios de la construcción cai-
gan en manos de empresas fraudu-
lentas donde se piden comisiones o 
mensualidades por adelantado don-
de ha dado por resultado una deuda 
impagable. °ALMA MÉNDEZ

Crisis de justicia en Puebla, es el 
quinto estado con mayor índice 
de impunidad en feminicidios

Puebla, Pue- Puebla es el quinto estado con mayor índice de 
impunidad en casos de feminicidio y trata de personas, pues 
la falta de garantías para el acceso a la justicia en estos casos, 
así como la impunidad que prevalece ante estos hechos, son 
ejemplos de los problemas del sistema de procuración y admi-
nistración de justicia en México, y se configuran como incumpli-
mientos del Estado mexicano con respecto a sus obligaciones 
en estos rubros, aseguró Rosario Arrambide González directora 
del Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría, SJ (ID-
HIE) de la Ibero Puebla.

La académica expuso que las autoridades no han sabido 
atender de manera efectiva ninguna de estas problemáticas, 
por lo que, exigieron a las distintas entidades federativas y prin-
cipalmente a las instancias de administración y procuración de 
justicia y que acaten con seriedad sus obligaciones.

Shanik David George, responsable del Observatorio Con los 
Ojos Abiertos: Por el Derecho a la Verdad, expuso los dos deli-
tos con mayor impunidad: la trata de personas y la desaparición 
de mujeres. La naturaleza de ambos delitos los hace difíciles 
de denunciar y de tener una resolución, pues la clandestinidad, 

desinformación y multiplicidad de formas en que se comenten 
hacen que las denuncias sean casi imposibles.

En ese sentido, dijo que el índice de impunidad en los casos 
de trata es del 82.8%, y el porcentaje puede aumentar si se con-
templa la cifra negra, pues la ONU afirma que, por cada víctima 
rescatada, existen 20 más sin identificar.

David George mencionó que el índice de impunidad para las 
desapariciones de mujeres asciende a 99.59%, “que nos debe 
preocupar dado que estamos en una crisis de desaparición, 
aunque las autoridades digan lo contrario, y, sobre todo, en el 
tema de acceso a la justicia, que es uno de los de los datos más 
preocupantes”.

Por su parte, Ana Gamboa Muñoz, académica y responsa-
ble del Observatorio de Violencia Social y de Género (OVSG) 
de la Universidad, expuso que, en promedio, 7 de cada 10 fe-
minicidios siguen impunes, pues el número de sentencias emi-
tidas y vinculaciones a proceso no rebasan el número de casos 
en México. El índice de impunidad es de 70.2%, y en esa media, 
Puebla se encuentra en quinto lugar con mayor impunidad. 

            °ALMA MÉNDEZ

Apenas se fue “Chris” y ahora llegarán las lluvias por “Beryl” a Puebla
Puebla, Pue. Este jueves, el huracán 
Beryl se aproximará a las costas de Quin-
tana Roo, sus bandas nubosas produci-
rán lluvias de ligera intensidad, actividad 
eléctrica y rachas fuertes de viento, en 
todo el estado de Puebla. 

Según el informe del Servicio Meteoro-
lógico Nacional, este día se estiman vientos 
de 20 a 30 kilómetros por hora, con compo-
nente sureste y rachas de 45 kilómetros por 
hora, en la mayor parte del estado.

Por parte de la Coordinación Gene-
ral de Protección Civil Estatal, informó 
que está previsto que toque tierra en 
la península de Yucatán, como hura-
cán categoría 2, inclusive categoría 3, 
durante la noche del 04 de julio o la 
madrugada del 05 de julio, en Felipe 
Carrillo Puerto, posteriormente saldrá 
al Golfo de México, donde por los sis-
temas actuales podría dirigirse hacia 
Tamaulipas como huracán categoría 1.

Este efecto podría generar bandas nu-
bosas y la entrada de humedad a territorio 

nacional que afecten al estado de Puebla.
Asimismo, se menciona que en se-

guimiento a las afectaciones causadas 
por las bandas nubosas de la Tormenta 
Tropical “Chris”, que generaron lluvias 
fuertes y el desborde de una barranca 
en la cabecera municipal de Teopantlán, 
se informa que personal de esta Unidad 
Administrativa, en compañía del alcalde 

Atanacio Pérez Cañete, hizo entrega de 
insumos a 21 personas de 6 familias.  

Actualmente, las familias con mayor 
afectación en sus viviendas recibieron 
colchonetas, cobijas, kits de limpieza, y 
de aseo personal, cloro para desinfectar, 
mientras que las casas que resultaron 
con daños menores, se les brindó kit de 
limpieza. °SILVINO CUATE
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7 municipios renovaron 
permiso para seguir tirando 
su basura en Puebla
Puebla, Pue. El pasado 21 de mayor, 
organizaciones civiles realizaron el blo-
queo del acceso al relleno intermunicipal 
de San Pedro Cholula, esto bajo el argu-
mento de que hay invasión a los mantos 
acuíferos de la zona, dicho espacio era 
destinado para que 21 Ayuntamientos 
depositen sus residuos sólidos, por ello 
el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador instruyó al gober-
nador, Sergio Salomón Céspedes Pere-
grina iniciar una investigación, para solu-
cionar esta problemática. Sin embargo, a 
la fecha sigue el bloqueo. 

Por esta situación, el presidente su-

plente del Ayuntamiento de Puebla, Adán 
Domínguez Sánchez realizó una firma de 
convenio con los municipios de Amozoc, 
Cuautlancingo, San Pedro Cholula, San 
Andrés Cholula, Coronango, Ocoyucan 
y Huejotzingo para que tengan autoriza-
ción de depositar su basura en el relleno 
sanitario de Chiltepeque.

Entre los presidentes municipales que 
firmaron este acuerdo fueron: Jenni Sey-
nos, Rosendo Morales, Filomeno Sar-
miento, Mario de la Rosa, Gerardo Sán-
chez, Edmundo Tlatehui y Paola Angón. 

Después de que el presidente de la 
República dio esta instrucción al gober-

nador del Estado, a la fecha no ha infor-
mado cómo será su intervención, ni ha 
presentado propuestas de alternativa en 
esta situación. 

Por parte de los manifestantes que 
mantienen el bloqueo justifican que la 
Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (PROFEPA) volvió a supervi-
sar el relleno sanitario intermunicipal de 
San Pedro Cholula, el pasado viernes 14 
de junio, y al no cumplir con las 7 obser-
vaciones que se plantearon tras su clau-
sura, la empresa Profac Hidro Solucio-
nes, volverá a tener los sellos de cierre. 

°SILVINO CUATE

NULO INTERÉS DE 
MÉDICOS POBLANOS 
PARA INGRESAR AL 
IMSS BIENESTAR
Puebla, Pue. Con la implementación 
de los Servicios de Salud IMSS-Bien-
estar en Puebla, la Secretaría de 
Salud sigue sin llenar las vacantes 
para médicas y médicos generales y 
especialistas en anestesiología, gine-
cología y obstetricia cirugía general, 
pediatría y medicina interna.

Ante esta situación, el IMSS-Bien-
estar busca contratar 218 médicas 
y médicos generales y 285 especia-
listas para centros de Salud (primer 
nivel) y unidades hospitalarias de alta 
marginación, respectivamente.

De acuerdo a la convocatoria, los 
interesados en aplicar para alguna 
de estas vacantes, tienen hasta el 
15 de julio de 2024, para acudir a las 
oficinas centrales ubicadas en 15 Sur 
número 302 colonia Centro, departa-
mento de personal, de 9:00 a 18:00 
horas, donde se darán detalles de 
esta contratación.

Esta dependencia específica que, 
para más información pueden escribir 
al correo electrónico: atencionrhimss-
bienestarpuebla@gmail.com 

    °SILVINO CUATE

LE HEREDARÁN 200 AMBULANTES A JOSÉ CHEDRAUI

Puebla, Pue. El presidente municipal de Puebla, Adán Domínguez, aseguró que, tras su intervención en el reordenamiento de 
Centro Histórico, solamente dejarán un total de 200 ambulantes, sin embargo reconoció que hay temporadas donde la cifra incre-
mentó, además, aseguró que respetará, si el alcalde electo, José Chedraui Budib decide eliminar la figura de gerente del Ayunta-
miento, cargo que se creó en la gestión actual. °SILVINO CUATE

DECOMISAN DECENAS DE 
BIDONES CON HUACHICOL 
EN TLAHUAPAN
Santa Rita Tlahuapan, Pue- Este jue-
ves, autoridades de la Fiscalía Gene-
ral de la República (FGR), Guardia 
Nacional, Ejército Mexicano y el Mi-
nisterio Público realizaron un opera-
tivo en las inmediaciones de un ne-
gocio ubicado en la zona de “Pipirin”, 
perteneciente al municipio de Tlahua-
pan, donde se decomisaron bidones 
con combustible robado.

Aunado a lo anterior, se espera 
que en próximas horas se den a co-
nocer más detalles sobre la investi-
gación.

En el lugar se aseguraron dece-
nas de bidones con huachicol y clau-
suraron el negocio, sin embargo, no 
se reportan personas detenidas, pero 
fueron colocados sellos de clausura 
en el negocio. °CAROLINA GALINBDO
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Alejandro Armenta destaca 
la soberanía energética 
durante su administración
Puebla, Pue- En el marco de la transi-
ción hacia un nuevo gobierno en Puebla, 
el gobernador electo, Alejandro Armen-
ta, destacó las iniciativas y estrategias 
que marcarán el inicio de su administra-
ción, centradas en combatir la corrup-
ción y promover el desarrollo económi-
co a través de la soberanía energética y 
tecnológica.

Armenta recordó su tiempo como 
presidente de la Comisión de Hacienda 
del Senado, donde lideró esfuerzos sig-
nificativos para frenar el saqueo fiscal y 
energético del país, "se combatieron a las 
empresas fantasmas más de 2.5 billones 

de pesos, se justificaba a través de la 
publicación del uso de facturas, no factu-
ras falsas, sino facturas que acreditaban 
obras inexistentes que implicaba todo un 
saqueo institucional al erario público, de 
manera brutal desde el propio gobierno."

Por ello, el gobernador electo su-
brayó la importancia de la soberanía 
energética y la inversión en la indus-
tria petroquímica como ejes clave para 
el desarrollo de Puebla, "sin duda, lo 
comenté en algún momento durante la 
campaña tenemos que ir por el desarro-
llo de la industria petroquímica que es el 
gran negocio los derivados del petróleo 

y los derivados de litio, porque el mode-
lo humanista es la segunda etapa de la 
cuarta transformación."

Y para hacer realidad el bienestar po-
pular, Alejandro Armenta llevará a cabo 
un gobierno austero y eficiente, siguiendo 
el ejemplo de las acciones federales que 
lograron la construcción de la refinería 
Dos Bocas y la adquisición de Deer Park. 
Su enfoque estará en separar el poder 
económico del poder político para garan-
tizar que el poder político sirva a todos los 
poblanos, impulsando así un desarrollo 
inclusivo y sostenible para el estado.

                °REDACCIÓN

CALIFICAN COMO 
LUCHADOR SOCIAL A 
CARLOS NAVARRO EN 
HOMENAJE PÓSTUMO
Puebla, Pue. La LXI Legislatura del 
Congreso local realizó un homenaje 
póstumo al diputado y dirigente es-
tatal del partido Pacto Social de Inte-
gración (PSI), Carlos Froilán Navarro 
Corro quien falleció el pasado 2 de 
julio de manera sorpresiva.

En presencia de sus familiares e 
hija la senadora, Nadia Navarro Ace-
vedo, el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina recordó que el 
congresista siempre se condujo como 
un luchador social, que siempre supo 
respetar las ideas políticas de los de-
más aún cuando no las compartía.

"Podemos constatar que fue un 
hombre de familia, sin odios ni renco-
res, su trabajo de hacer puentes lo hizo 
un hombre entregado, se caracterizó 
por estar en la enseñanza como do-
cente de primaria, y secundaria. Nues-
tro amigo Carlos Navarro se ha ganado 
un lugar en la historia de Puebla", dijo.

El líder del Congreso, Edgar Gar-
mendia de los Santos, destacó que 
siempre recordarán sus enseñanzas, en 
materia política, y un hombre defensor 
de los derechos de los más vulnerables.

Montaron guardia, en el siguiente 
orden, el Grupo Legislativo del partido 
Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), después el Partido Acción 
Nacional (PAN), el Partido del Trabajo 
(PT), Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI), Movimiento Ciudadano 
(MC), e independientes. °AURELIA NAVARRO

Francisco Fraile se va del PAN, pero no de la política
Puebla, Pue. Después de cuatro déca-
das de haber estado en el Partido Ac-
ción Nacional (PAN), Francisco Fraile 
García confirmó su renuncia como mi-
litante del mismo, pero no a la política.

Hace un mes, anunció haría un ejer-
cicio de reflexión dentro del partido, 
tras la derrota electoral que representó 
para el PAN el 2 de junio, donde el par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) logró prácticamente sepultar a 
la oposición.

En un mensaje publicado en su red 
social personal, Fraile dijo que de los 
momentos, ingratos, traiciones y enga-
ños no vale la pena mencionar, por el 
contrario resaltó que en esta última vez 
como militante del PAN, a todos ellos 
les mando un abrazo, y con su frase de 
lo caracteriza se despidió diciendo que 
todos los panistas hagan las cosas “bien 
y de buenas”.

“Seguiré siendo panista de alma y 
corazón pero no de credencial, porque 
la doctrina del PAN es buena y es co-
rrecta, sus valores me han conducido 
hacer la política ordenada y correcta”.

 Fraile García fue presidente estatal 
del PAN, después estuvo como conse-

jero estatal, y fue reconocido como uno 
de los fundadores de esta fuerza política 
en Puebla.

En su último encargó la dirigente 
estatal Augusta Díaz de Rivera le enco-
mendó hacer una evaluación de la de-
rrota electoral de este año entre todos 
los militantes longevos. °AURELIA NAVARRO

Gobernador Sergio Salomón promete neutralidad en 
la aprobación de Ley para interrupción del embarazo
Puebla, Pue- El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina sostuvo que se 
abstendrá de marcar "línea" a diputados 
locales en función y electos para la apro-
bación de la Ley para la Interrupción Legal 
del Embarazo (LILE), porque existen los 
tiempos para lograr los consensos.

Entrevistado desde la sede del Congre-
so local, al acudir al Homenaje Póstumo 
del diputado local, del PSI, Carlos Nava-
rro Corro, Céspedes Peregrina se mos-
tró ecuánime en su postura al referir que 
siempre será respetuoso de las decisiones 
y expresiones que se tomen sobre la des-
penalización del aborto.

Lo anterior luego de que la Red de Profe-
sionales de la Salud, adheridos a la organi-
zación Salvemos Miles de Vida México-Pue-
bla, revelarán que al año 4 mujeres mueren 
al año por practicarse un aborto, además de 
que Puebla es el tercer estado de mujeres 
que acuden a la Ciudad de México a inte-
rrumpir el proceso de gestación, sumando 
un total de mil 699 casos de esta índole.

Céspedes Peregrina precisó "seré res-
petuoso, respeto absoluto a las posicio-
nes de cada quien, en mi posición tengo 
que ser muy respetuoso, no pronunciarme 

para que ellos puedan decidir libremente, 
sin línea, sin línea, sin presiones, voto res-
ponsable y libre".El segundo Ejecutivo de 
izquierda en Puebla, sostuvo que aún se 
tiene tiempo para legislar la LILE, incluso 
para que dentro de este periodo se llame a 
una sesión extraordinaria.

Cabe hacer mención que, en la LX Le-
gislatura se presentaron dos iniciativas 
para la legalización del aborto, para la LXI 
Legislatura se presentaron alrededor de 4, 
sumando un total de 6 propuestas, pero 
ninguna pese a ser la mayoría del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena) ha logrado cumplir con su promesa 
de campaña, ahora la tercera Legislatura 
de izquierda que será la LXII, se espera 
cumpla con la demanda de grupos femi-
nistas. °AURELIA NAVARRO
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Congreso y gobernador pidieron 
a empresarios cumplir nuevas 
reglas para venta de alcohol

Puebla, Pue. El presidente del Congre-
so local, Edgar Garmendia de los San-
tos llamó a los empresarios de negocios 
nocturnos que se han mostrado inconfor-
mes con la nueva disposición de vender, 
consumir o distribuir bebidas alcohólicas 
hasta las 2:00 de la madrugada, como 
horario límite.

Mientras que el gobernador del es-
tado, Sergio Céspedes Peregrina, pidió 
"adaptarse" a esta nueva medida a los 
empresarios de lugares nocturnos que 
advierten pérdidas económicas por tener 
que dejar vender, para consumir o distri-
buir bebidas alcohólicas a las 2:00 de la 
madrugada.

 NO SE LES LIMITA
Garmendia de los Santos expuso que a 
este sector no se le está limitando o pi-
diendo que cierre o deje de vender de 
manera definitiva estas bebidas. Esto 
luego de que empresarios de la vida noc-
turna dijeron estar en contra de esta me-
dida y piden se lleve a consulta el tema.  

Precisó que lo único a lo que se tienen 
que acostumbrar es respetar un horario 
que parece razonable, para que cualquier 
persona deje de ingerir bebidas y puedan 
regresar a sus domicilios más seguros.

“Tenemos que adaptarnos, todas las 
leyes que presentan nuestros diputados 
son tomadas en cuenta con las voces de 
consulta de sus distritos”, dijo.

Edgar Garmendia reconoció que des-
pués de haber logrado la aprobación para 
que bares, antros o establecimientos de-
jen de vender, consumir o distribuir bebi-
das alcohólicas en un horario límite de las 
2:00 de la madrugada, es necesario que 
todas las partes colaboren.

Reconoció que el alcalde de San An-
drés Cholula, Edmundo Tlatehui ema-
nado del Partido Acción Nacional (PAN) 
anunció que hablará con los dueños de 
antros de su región para verse menos 
afectados.

Caso similar el alcalde de Puebla capital, 
Adán Domínguez que también está hacien-
do lo mismo, reuniéndose con este sector.

Recordó que han pasado ocho días 
desde que la regulación de horario para 
bebidas alcohólicas fue aprobada, por 
lo que habrá que esperar que a partir de 
que esta disposición sea publicada en el 
Periódico Oficial del Estado (POE) los 
217 Ayuntamientos tendrán 90 días para 
homologar sus reglamentos.

 NO HAY AFECTACIONES

Por otra parte, Céspedes Peregrina 
cuestionó que no ve en qué se puedan 
ver afectados, porque no se les está im-
pidiendo que sigan siendo lugares de 
diversión sana, sólo que ahora quienes 
acudan a ellos tendrán que hacerlo más 
temprano para salir a las 2:00 y no hasta 
la 6:00 de la mañana como antes.

Destacó el Ejecutivo que existe un 
interés social superior en esta iniciativa 
que aprobó la LXI Legislatura la semana 
pasada, como la paz y bienestar social, 
al recordar la causa principal del porque 
surgió esta medida que está por ser pu-
blicada en el Diario Oficial del Estado 
(DOE), para que los 217 Ayuntamientos 
la acaten con su homologación de regla-
mento en un lapso de 90 días.

El ex coordinador del Grupo Legislati-
vo del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) al inicio de la LXI Le-
gislatura del Congreso local refutó los re-
clamos de los empresarios nocturnos que 
acusan no haber sido tomados en cuenta 
en esta decisión, aseguró que todos fue-
ron incluidos, por lo que no ve el por qué 
dicen que se verán afectados.

Cuestionó ese reclamo al afirmar que 
este sector se vería afectado sólo en caso 
de que después de las 3 de la mañana 
cobren más cara la bebida, servicio o 
consumo, si no, no pasará nada, por el 
contrario, los poblanos podrán iniciar su 
diversión más temprano, regresarán a su 
casa antes de las 6:00 de la mañana y se 
levantarán con más ganas de trabajar al 
siguiente día, por estar de pie antes de lo 
que lo hacían.

“Sé que fue por consenso de varias Cá-
maras, que se adapten, no pasa nada, yo 
creo que no pasa nada en ese aspecto, no 
sé si se cobre más de las 3 de la mañana 
en adelante por eso se pierda, acuérdense 
que es muy importante que todos se vayan 
a dormir temprano para que al otro día se 
vayan a dormir bien, para que se vayan a 
trabajar bien”, cerró. °AURELIA NAVARRO

LINCHAMIENTOS DEBEN 
SER REVALORADOS 
POR LA CDH COMO UN 
PROBLEMA SOCIAL: SSC
Puebla, Pue. El gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina reve-
ló que al día se desactivan entre tres 
o cuatro intentos de linchamiento, 
por eso consideró que antes de que 
la Comisión de Derechos Humanos 
(CDH) evalúe a la entidad en este 
conflicto revise que son más los ca-
sos que se evitan que los que consu-
man habitantes haciendo justicia por 
propia mano.

En entrevista en el Congreso lo-
cal, reconoció que la recomendación 
hecha por la CDH será atendida, se 
revisará a detalle en qué sentido está, 
pero advirtió que aquello que le com-
pete al Estado será resuelto, lo que no, 
los señalados tendrán que hacerlo.

La CDH informó que son 29 mu-
nicipios donde deberían existir Comi-
tés de Paz, además de capacitar a 
los primeros respondientes para que 
sepan cómo aplicar los Protocolos de 
Acción, a lo que el Ejecutivo local ad-
mitió que se debe hacer un ejercicio 
de conciencia, entre los primeros res-
pondientes, lugareños y alcaldes.

Sergio Salomón dijo que la reco-
mendación será atendida y revisada 
a detalle para saber en función de 
qué se hizo la petición, al considerar 
que son más los casos de intentos 
de linchamientos que se han logrado 
neutralizar, que aquellos que se han 
consumado.

Dijo que los linchamientos no son 
un tema del estado, pero sí un proble-
ma social que no debe dejar de ser 
atendido, para que se sigan generan-
do las condiciones de respuesta a los 
conflictos sociales.

El Ejecutivo local, el segundo de 
izquierda, resaltó que el Sistema de 
Justicia debe prevalecer, por ello pi-
dió al presidente de la CDH, Félix Ce-
rezo, que ante cualquier observación 
analice cuántos intentos de lincha-
miento se han evitado, e identificar 
que todos tienen características di-
ferentes, pero no por ello el gobierno 
del estado los ha dejado de atender.

"Nos duele cualquier acción de 
ese tipo, seremos respetuosos de 
ellos –CDH- y esperemos que sean 
respetuosos de la de nosotros. Noso-
tros no tenemos ningún temor a los 
temas de las recomendaciones, asu-
mimos nuestra responsabilidad, don-
de no, no lo vamos a aceptar", citó.

Defendió que desde la Secretaría 
de Gobernación (Segob) no se ha de-
jado de atender sucesos relacionados 
o no con linchamientos, incluso reiteró 
que al día llegan entre tres o cuatro 
reportes de estos amagos, todos son 
atendidos y disueltos. °AURELIA NAVARRO

Congreso de Puebla analiza Ley contra obstrucción de vías de comunicación: cárcel y multas

Puebla, Pue- El Congreso local iniciará el 
estudio de una iniciativa que busca casti-
gar de tres días a 4 años de prisión, con 
una multa mínima de 325 pesos a una 
máxima de 3 mil pesos, a quienes obstru-
yan las vías de comunicación sin importar 
cuál sea su demanda social.

Fue el diputado local del Grupo Legisla-

tivo del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (GLMorena), Fernando Sánchez 
Sasia quien dio lectura a su planteamiento 
ante el Pleno para adicionar su propuesta 
al Código Penal del Estado.

“El tema es recurrente, cada vez más 
personas toman esta decisión, un mayor 
número de personas son afectadas, el 
derecho de la libre manifestación tiene 
que estar garantizado no se debe tolerar 
el caos y afectaciones que toman este 
tipo de expresiones”.

Dijo que estas manifestaciones que 
han llegado a durar hasta 7, 12 u 24 ho-
ras continuas generan afectaciones eco-
nómicas, sociales y hasta ambientales, 
cuando la Ley de Vialidad demanda un 
libre tránsito de entrada y salida al estado 
poblano.

El representante del Distrito local de 

Tehuacán expuso que, con esta iniciativa 
se castigará a quienes realicen bloqueos, 
cierres de avenidas, calles, plazas, calza-
das, paseos, carreteras, puentes, pasos 
a desnivel, dentro del estado de Puebla, 
sin que avisen a las autoridades por es-
crito podrían ser sancionados, tendrán 
que dar parte 72 horas antes.

La propuesta es de 3 días a 4 años de 
cárcel, con una multa de 3 a 30 Unidades 
de Medida y Actualización (UMA), a quie-
nes por sí mismos, o medios de transpor-
te carga o similares bloquean, cierren, 
detengan, limiten desvíen o intercepten el 
tránsito vehicular en el estado de Puebla.   

La sanción económica se vería tra-
ducida en 325 a 3 mil 257 pesos. Será 
la Comisión de Procuración y Adminis-
tración de Justicia para su estudio y re-
solución.°AURELIA NAVARRO
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Crisis en el PAN: La renuncia de Francisco 
Fraile despierta sospecha y confusión
Puebla, Pue- La traición que reveló Fran-
cisco Fraile García al renunciar como 
militante del Partido Acción Nacional 
(PAN) abrió la sospecha de consejeros 
estatales, diputados locales y ex panis-
tas, como Lupita Leal, Mónica Rodríguez 
Della Vecchia y Eduardo Alcántara, de 
saber qué es lo que está pasando en 
realidad en la vida interna del partido, le 
pedirán que explique qué fue lo que en-
contró en este análisis que hizo tras la 
derrota del 2 de junio.

Entrevistados por separado, en la mis-
ma sede del Congreso local, el primero en 
hablar de esto fue el diputado ex panista 
Eduardo Alcántara quien dijo que la salida 
de una figura como la Fraile solo evidencia 
la crisis en la que está hundido el PAN. 

“La verdad es que está viendo algo 
que los demás no hemos visto, (…) de-
muestra que el PAN sigue sumido en un 
gran problema, es una institución dentro 
del partido lo dije, el PAN tiene que tocar 
fondo para salir hacia arriba”.

La panista Mónica Rodríguez De-
lla Vecchia reconoció que la decisión la 
tomó por sorpresa y prefiere esperar a 
conocer del ex panista que fue lo que 
paso, porque decide hacer esto después 
de militar por cuatro décadas en el PAN, 
separarse de este.

“No sabemos cuál fue su razón de 
peso, no podría unirlo a otra cosa, desco-
nozco qué pasó, esta lección del 2 de junio 
dejó mucho descontento en muchos pa-
nistas, hay que tener la cabeza fría, para 
reconstruir el partido, no para un grupo de 
personas, sino de millones de mexicanos”.

La consejera estatal del PAN, Lupita 
Leal prevé que mientras se tenga una di-
rigencia cerrada más militantes tomarán 
la misma decisión de Francisco Fraile de 
dejar el partido.

“Me preocupa mucho, qué va hacer el 
PAN para recuperar la confianza que ya 
se perdió en muchos panistas y ciudada-
nos, por eso Francisco Fraile tomó esta 
decisión, a lo largo del día le haré una lla-
mada. Estoy triste y desconcertada des-
pués de esta salida habrá más”.

Ambas congresistas coincidieron que 
buscarán a Francisco Fraile para saber a 
qué se refería con el tema de traiciones. 

°AURELIA NAVARRO

SEMIENTERRADA Y 
PUTREFACTO, HALLAN 
CADÁVER DE MUJER 
EN VIVIENDA DE 
HUEJOTZINGO
Huejotzingo, Pue- Semienterrado y 
en avanzado estado de descomposi-
ción fue localizado el cadáver de una 
mujer al interior de una vivienda en 
Huejotzingo.

Se sabe que la propiedad donde fue 
localizado el cadáver, estaba en litigio y 
el dueño la había recuperado, momen-
to en que se realizó el hallazgo.

Por lo que, se dio aviso a la policía 
que se trasladó a la calle Corregidora 
y tras una inspección dentro del de-
partamento, se confirmó que había 
un cadáver en descomposición, por 
lo que se resguardó el sitio.

Asimismo, se notificó a la Fiscalía 
General del Estado (FGE) para rea-
lizar el levantamiento del cadáver. 
Será hasta que se practique la ne-
cropsia de ley para dar a conocer qué 
pasó realmente. °CAROLINA GALINDO
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En Tehuacán, inicia el despido de 
trabajadores del Ayuntamiento
Tehuacán, Pue. Inician los despidos in-
justificados en el Ayuntamiento de Te-
huacán, que representa Pedro Tepole ac-
tual presidente y ex candidato del Partido 
Verde Ecologista las elecciones pasadas 
en donde buscaba volver a reelegirse.

Óscar Martínez Flores ya hizo su de-
nuncia por el despido injustificado de 
aproximadamente 150 trabajadores del 
ayuntamiento, y solicita que se lleve a 

cabo una mesa de diálogo para les regre-
sen sus trabajos a los trabajadores.

Es importante dar a conocer que es-
tán apoyados por el Colectivo Nacional 
Alerta Temprana de Periodistas y Acti-
vistas representado por Claudia Martínez 
Sánchez, en donde hace un llamado al 
gobernador Sergio Salomón Sánchez 
Céspedes.

Cabe mencionar también que los tra-

bajadores fueron obligados por la líder sin-
dical y agremiados a votar por Pedro Te-
pole de lo contrario iban a ser despedidos.

Oscar Martínez Flores llevaba 13 años 
en señala directamente que si algo le llega-
ba a pasar hace responsable al presidente 
del municipio de Tehuacán Pedro Tepole 
y a la líder sindical Lic. Verónica Jiménez 
García quien lejos de ayudar a sus compa-
ñeros les dio la espalda. LUZ MARIA ZAYAS

MOTOCICLISTA INVADIÓ EL CARRIL CONTRARIO 
Y SE ESTAMPÓ DE FRENTE CONTRA AUTO

Xicotepec de Juárez, Pue. Como resul-
tado del fuerte accidente que ocurrió en 
la carretera Estatal 127, a la altura del 
Km. 2+00, tramo Xicotepec, San Agus-
tín Atlihuacan, el saldo fue de un hom-
bre lesionado y daños materiales por 25 
mil pesos.

En el percance participaron una 
motocicleta Italika modelo 2019 de co-
lor negro, que era conducida por Juan 
Meléndez de 29 años con domicilio en 
la Junta Auxiliar de San Agustín Atlihua-
can, quien resultó al chocar de frente 

contra un vehículo Chevrolet Matiz de 
color rojo modelo 2012 y placas de cir-
culación HMY-57- 77, del Estado de Hi-
dalgo, tripulado por Ismael Olvera de 19 
años vecino de Xicotepec.

De acuerdo a los hechos, el conduc-
tor de la motocicleta invadió el carril por 
donde circulaba el vehículo particular, 
impactándose contra éste.

Personal de Proximidad en Cami-
nos, fueron los que tomaron del que 
dejó daños materiales por 25  mil pesos 
y una persona lesionada. ADÀN GONZÁLEZ

A BALAZOS SE ENFRENTAN 
LADRONES Y POLICÍAS DE 
TECAMACHALCO PARA 
RECUPERAR TRÁILER 
ROBADO
Tecamachalco, Pue. La noche de 
este miércoles se dio una moviliza-
ción policiaca en el barrio de San Ni-
colás y Barrio de La Villita, por parte 
de elementos de Seguridad Pública 
en el municipio de Tecamachalco.

Y el motivo era que los uniforma-
dos aseguraron un tractocamión que 
se encontraba abandonado en la ca-
lle 19 Oriente y 10 Sur.

Las primeras versiones de algu-
nos testigos dieron a conocer que el 
vehículo tenía reporte de robo sobre 
la autopista Puebla-Orizaba  y se 
quedó varado en esta zona de terra-
cería y se atascó.

También señalan que el vehículo 
iba custodiado por sujetos armados 
quienes al ver la presencia de los 
uniformados hicieron detonaciones, 
afortunadamente no se reportan po-
licías lesionados. LUZ MARIA ZAYAS

COMANDO BALEA 
VIVIENDA EN 
TEXMELUCAN; NO SE 
REPORTAN HERIDOS
San Martín Texmelucan, Pue- Este 
miércoles, sujetos armados realizaron 
disparos de arma de fuego contra una 
vivienda en Texmelucan, afortunada-
mente no hay personas heridas.

Los hechos se registraron sobre 
la calle Cofre de Perote en la colonia 
San Miguel, cerca de un reconocido 
hotel, donde arribaron elementos de 
la Fiscalía General del Estado (FGE) 
de Puebla, quien realizará las inves-
tigaciones sobre el ataque armado.

Hasta el momento no se precisa 
cuántos sujetos habrían hecho los 
disparos en el lugar, donde fueron 
ubicados varios cartuchos útiles y no 
se reportan lesionados ni fallecidos.

Por último, al sitio también arriba-
ron elementos de la Policía Munici-
pal, sin embargo, no se ubicaron a 
los responsables.CAROLINA GALINDO
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VIOLENCIA EN TEHUACÁN: 
SUJETOS ARMADOS 
DISPARAN CONTRA 
JÓVENES Y NIÑOS QUE 
JUGABAN FUTBOL

Tehuacán, Pue. La noche de este miér-
coles, cuando un grupo de jovencitos 
jugaban un partido de fútbol cuando de 
la nada aparecieron dos sujetos a bordo 
de motocicletas armados , y les empe-
zaron a disparar, los hechos se regis-
traron en la calle 10 sur y la 13 Poniente 
en la colonia Niños Héroes en el muni-
cipio de Tehuacán.

Los jóvenes y niños ante esta si-
tuación de inmediato corrieron, para 
resguardarse y no ser lesionados, al 
escuchar las continuas detonacio-
nes los padres de familia y vecinos 
salieron de manera inmediata y apo-
yaron a los menores solicitando el 
apoyo de Seguridad  Pública.

Afortunadamente ninguno de los 
menores fue lesionado, y hasta el mo-
mento se desconocen las causas, por-
qué actuaron estos sujetos contra los 
menores que tienen una edad aproxi-
mada de entre 8 a 18 años.

Posteriormente arribaron elemen-
tos de Seguridad Pública y técnicos 
en urgencias médicas para brindar el 
apoyo y atención a las personas que 
tenían crisis nerviosa, mientras que los 
elementos de Seguridad Pública em-
prendieron un operativo sin dar con el 
paradero de estos sujetos que hasta el 
momento están en calidad de desco-
nocidos. LUZ MARIA ZAYAS

El edil de Acteopan 
cometió feminicidio 
y será sentenciado

Puebla, Pue. La Fiscalía General del 
Estado de Puebla, acreditó la presun-
tamente responsabilidad del presidente 
municipal de Acteopan, Puebla, Álvaro 
Tapia Castillo, por feminicidio de su es-
posa, María Elianet Sandoval Castillo; 
en cuatro meses se define su sentencia. 

Para ello, el 25 de junio, se solici-
tó orden de aprehensión en su contra, 
misma que fue librada al día siguiente, 
el 27 de junio, con la colaboración de la 
Fiscalía de Morelos, agentes investiga-
dores de Puebla cumplieron la orden de 
aprehensión. 

Para el día 28, del mismo mes, en 
audiencia judicial, la Fiscalía de Puebla 
formó imputación, posteriormente el 2 de 
julio de 2024, previo debate de las partes, 
con los datos de prueba, el juez de con-
trol vinculó a proceso a Álvaro N., como 
probable responsable de feminicidio. 

Actualmente, tiene prisión preventiva 
oficiosa, con cuatro meses para la infor-
mación completaria. 

Recordemos que los hechos ocurrie-
ron la noche del viernes 21 de junio, la 
pareja se dirigía a su domicilio, después 
de atender cosas personales, en el trans-
curso el edil, quien iba manejando una 
camioneta bajo los efectos del alcohol, 
empezó a discutir. 

Entre los gritos, el presidente mu-
nicipal agredió a María Elianet, quien 
al recibir golpes dentro del vehículo se 
bajó. En ese momento, el hombre la 
atropelló intencionalmente, la arrastró 
un par de metros y luego se dio a la 
fuga. Personas que pasaban por el lu-
gar pidieron ayuda a números de emer-
gencia. SILVINO CUATE

DELINCUENTES INTENTAN 
ROBAR CAMIÓN DE 
CARGA EN TEXMELUCAN; 
HIEREN A CONDUCTOR
San Martín Texmelucan, Pue- La tarde 
de este jueves se registró una fuerte mo-
vilización de elementos de la Policía Mu-
nicipal de Texmelucan, luego de que se 
reportó un intento de asalto a un camión 
de carga.

De acuerdo con los primeros reportes, 
varios sujetos armados perseguían un 
camión de carga color blanco, para obli-
gar al conductor a detenerse, disparando 
en repetidas ocasiones, logrando herir al 
conductor en una de las manos.

Al parecer, en una maniobra rápida, 
el conductor logró ingresar al patio de un 
hospital privado, que se ubica sobre la 
avenida Libertad, hecho que obligó a los 
ladrones a retirarse del sitio.

Elementos de la Policía se traslada-
ron a la zona, donde se ubicó al conduc-
tor y confirmó que estaba herido, por lo 
que fue ingresado al nosocomio para re-
cibir atención médica.

Adicionalmente y con el apoyo de una 
moto patrulla se realizó un recorrido por la 
zona, sin que hasta el momento se pudiera 
dar con los responsables. CAROLINA GALINDO
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D
espués de una trayectoria de casi cinco dé-
cadas, el reconocido cantautor, poeta y pin-
tor español Joaquín Sabina se despide de 
los escenarios con su gira “Hola y adiós”. 

Este tour, que se extenderá por nueve meses a partir 
de febrero de 2025, lo llevará a varios países de Amé-
rica Latina y a su natal España.

“La reciente gira de Joaquín Sabina, ‘Contra todo 
pronóstico’, fue la más rotunda de su dilata carrera, 

donde la ilusión, profesionalidad y experiencia del 
maestro de Úbeda (ciudad española) vencieron el 
vértigo inicial, contagiando alegría y energía a sus 
músicos, impregnando las interpretaciones de una 
arrebolada sensibilidad y ganándose a un público —
más de 700,000 personas en casi 60 conciertos por 
una decena de países— que se volcó, entusiasmó y 
conmovió”, refiere un comunicado.

El autor de canciones como “Y nos dieron las diez”, 

“19 días y 500 noches”, “Llueve sobre mojado” y “Nos 
sobran los motivos”, describió esta despedida de los 
escenarios multitudinarios como un “nocaut emocional”.

Este último viaje artístico comenzará en febrero 
por Latinoamérica; durante 11 semanas recorrerá 
México, Costa Rica, Colombia, Perú, Chile, Uruguay, 
Argentina y Estados Unidos. Después de una breve 
pausa, la gira seguirá su rumbo a España y Europa, 
hasta llegar a su final en noviembre.

‘HOLA Y ADIÓS’:  
Joaquín Sabina se despide de 

los escenarios con una gira por 
Latinoamérica y Europa

ESTE ÚLTIMO VIAJE ARTÍSTICO COMENZARÁ EN FEBRERO POR 
LATINOAMÉRICA. DURANTE 11 SEMANAS RECORRERÁ MÉXICO, COSTA RICA, 

COLOMBIA, PERÚ, CHILE, URUGUAY Y ARGENTINA.

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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“Las fechas, ciudades y venta de entradas se da-
rán a conocer en el mes de julio para América y en 
septiembre para España”, añade el texto con más de 
30,900 reacciones en Instagram.

JOAQUÍN SABINA HA SUFRIDO PROBLEMAS 
DE SALUD EN LOS ÚLTIMOS AÑOS
Joaquín Ramón Martínez Sabina es conocido por sus 
letras poéticas y canciones que combinan rock, blues 

y música popular española. Ha lanzado más de 15 
álbumes de estudio, algunos de los más destacados 
son 19 días y 500 noches (1999), Física y química 
(1992) y Yo, mi, me, contigo (1996).

Sus letras a menudo abordan temas como el amor, 
el desamor, la vida nocturna, política y la crítica social. 
De igual manera, ha colaborado con numerosos artis-
tas a lo largo de su carrera, incluyendo a Joan Manuel 
Serrat, con quien grabó el álbum Dos pájaros de un 

tiro (2007) y realizó una exitosa gira.
En los últimos años, el artista ha sufrido problemas 

de salud que le obligaron a cancelar algunos recita-
les. Los problemas más notorios se derivaron de una 
caída de dos metros desde el escenario durante un 
concierto en Madrid con Manuel Serrat en febrero de 
2020, que le provocó diversos traumatismos y por la 
que tuvo que ser operado para evacuarle un hemato-
ma intercraneal. N
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GABINETE DE SHEINBAUM: 
Rosa Icela, Harfuch, 

Delgado y Montiel serán 
los nuevos integrantes

Las dos mujeres designadas este jueves dirigen 
dependencias clave del actual gobierno; mientras 

que los dos hombres, formaron parte del equipo de 
Sheinbaum durante la campaña presidencial. Con 

ellos suman 16 integrantes del nuevo gabinete.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

C
laudia Sheinbaum, virtual 
presidenta electa, presentó 
este jueves a otros cuatro 
integrantes de su gabinete con 
los que trabajará para gobernar 

el país, a partir del 1 de octubre.
“Son mujeres y hombres honestos y 

profesionales que son parte de la Cuar-
ta Transformación, hemos trabajado con 
ellos, con los cuatro, muy bien”, comentó al 
inicio de la presentación.

Desde el Museo Interactivo de Econo-
mía (MIDE), Sheinbaum dio a conocer a los 
funcionarios que encabezarán cuatro se-
cretarías de Estado:

  SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN: ROSA ICELA 
RODRÍGUEZ VELÁZQUEZ, ACTUALMENTE TITU-
LAR DE SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTEC-
CIÓN CIUDADANA.
  SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA (SEP): 

MARIO DELGADO CARILLO, LÍDER NACIONAL DE 
MORENA Y COORDINADOR GENERAL DE LA CAM-
PAÑA PRESIDENCIAL DE SHEINBAUM.
  SECRETARÍA DE BIENESTAR: ARIADNA MON-

TIEL REYES, CARGO QUE OSTENTA DESDE ENERO 
DE 2022.
  SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIU-

DADANA: OMAR GARCÍA HARFUCH, QUIEN SE DES-
EMPEÑÓ COMO SECRETARIO DE SEGURIDAD CIUDA-
DANA (2019-2023) DE LA CIUDAD DE MÉXICO.

ROSA ICELA, MONTIEL Y HARFUCH SE 
ENORGULLECEN DE TRABAJAR CON 
LA PRIMERA MUJER PRESIDENTA
Rosa Icela Rodríguez Velázquez fue la pri-
mera en dirigir unas palabras al público tras 
las designaciones, dijo que es un privilegio 
trabajar a lado de la primera mujer presi-
denta del país. “Con usted llegamos todas 
juntas, abuelas, madres e hijas”, expresó. 

La funcionaria se comprometió a aten-
der las demandas ciudadanas con “efica-
cia y sensibilidad”, así como a promover la 
coordinación y el diálogo durante su ges-
tión. Indicó que desde la Secretaría de Go-
bernación trabajará para dar cumplimiento 
a los compromisos que hizo Sheinbaum 
durante su campaña.

“Le daremos valor a la palabra de mu-
jer. Me conduciré con honestidad y seguire-
mos haciendo nuestro el lema de no mentir, 
no robar y no traicionar al pueblo porque 
aprendimos del mejor”, dijo en referencia al 
presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ariadna Montiel reiteró que durante el 
próximo gobierno continuarán los actuales 
Programas del Bienestar y se fortalecerán 
otros como derecho universal.

Remarcó que el nuevo apoyo económi-
co para las mujeres de 60 a 64 años es una 

reivindicación al trabajo de este sector y 
celebró que el programa sea conducido por 
la primera presidenta mujer. “Nos sentimos 
muy orgullosas”, subrayó. 

Omar García Harfuch agradeció a la 
presidenta electa por la confianza y reiteró 
que uno de los objetivos del próximo go-
bierno será continuar con el fortalecimiento 
de la Guardia Nacional, así como de las ca-
pacidades de inteligencia y capacitación del 
Estado mexicano.

“La instrucción de nuestra presiden-
ta electa es clara: el fortalecimiento de la 
Guardia Nacional que creó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador”, remarcó.

MAGISTERIO, BECAS, MÁS 
UNIVERSIDADES: LAS PRIORIDADES 
EN MATERIA DE EDUCACIÓN
Mario Delgado, quien se desempeñará 
como secretario de Educación Pública, se-
ñaló que entre los objetivos prioritarios del 
próximo gobierno se encuentra atender las 
demandas del magisterio, impulsar las be-
cas universales para educación básica, la 
construcción de nuevas preparatorias, así 
como garantizar la gratuidad de la educa-
ción superior.

De acuerdo con Delgado, hasta aho-
ra Sheinbaum se ha pronunciado a favor 
de solucionar dos demandas específicas 
de las y los maestros: las jubilaciones del 
ISSSTE y la eliminación de la Unidad del 
Sistema para la Carrera de las Maestras 
y los Maestros (USICAMM).

“Hay temas muy claros que ha fijado 
la presidenta electa sobre educación, pri-
mero decirles a los maestros y maestras 
que vamos a ser sus aliados, les recono-
cemos su papel protagónico en la educa-
ción, y vamos a seguir muy de cerca este 
diálogo que ha emprendido el presidente 
de la República”, comentó. 

En cuanto al programa de becas univer-
sales para educación básica, anunció que 
arrancará en 2025 y tiene como objetivo 
beneficiar a 21 millones de estudiantes de 
manera paulatina.

Indicó que la SEP trabajará en el fortaleci-
miento del modelo de la Nueva Escuela Mexi-
cana, continuará el programa de la Escuela 
es Nuestra y se implementará el horario ex-
tendido para que los niños y las niñas tengan 
acceso a las clases de cultura y artes. 

Asimismo, la dependencia revisará los 
modelos de escuelas de educación media 
superior que existen actualmente, las con-
diciones en las que trabajan los docentes 
y se encargará de que se construyan las 
preparatorias necesarias para que ningún 
estudiante se quede sin lugar. De esa for-
ma buscarán eliminar la prueba Comipems.

Reiteró que la dependencia apoyará en 
la creación de las universidades Rosario 
Castellanos y de la Salud para así garan-
tizar la gratuidad de la educación superior.

¿QUIÉNES SON LOS OTROS 
INTEGRANTES DEL GABINETE DE 
SHEINBAUM? 
Además de los anunciados este jueves, 
Claudia Sheinbaum ha confirmado la inte-
gración a su gabinete de otras 12 personas, 
seis mujeres y seis hombres.

Como prometió a lo largo de campa-
ña, se espera que su gabinete cuente con 
paridad de género, es decir, que de las 19 
secretarías de Estado, al menos 10 estén 
encabezadas por mujeres. Los cargos con-
firmados hasta ahora son:

  SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO 
(SHYCP): ROGELIO RAMÍREZ DE LA O, CONTINUARÁ 
EN EL CARGO QUE OCUPA DESDE JULIO DE 2021.
  SECRETARÍA DE ECONOMÍA (SE): MARCELO 

EBRARD, EXJEFE DE GOBIERNO Y EXSECRETARIO 
DE RELACIONES EXTERIORES.
  SECRETARÍA DE CIENCIA, HUMANIDADES, TEC-

NOLOGÍA E INNOVACIÓN, QUE SERÁ NUEVA DEPEN-
DENCIA: ROSAURA RUIZ GUTIÉRREZ, EXSECRETARIA 
DE EDUCACIÓN EN CIUDAD DE MÉXICO.
  SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES 

(SRE): JUAN RAMÓN DE LA FUENTE, EXEMBAJA-
DOR DE MÉXICO ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS 
NACIONES UNIDAS Y EXRECTOR DE LA UNAM.
  SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECUR-

SOS NATURALES (SEMARNAT): ALICIA BÁRCENA 
IBARRA, ACTUAL TITULAR DE RELACIONES EXTE-
RIORES QUE PERMANECERÁ EN EL CARGO HASTA 
EL 30 DE SEPTIEMBRE.
  SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO 

RURAL (SAGARPA): JULIO BERDEGUÉ SACRIS-
TÁN, EXSUBDIREXTOOR REGIONAL DE LA FAO.
  CONSEJERÍA JURÍDICA DE PRESIDENCIA: ERNES-

TINA GODOY, EXFISCAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO.
  SECRETARÍA DE ENERGÍA (SENER): LUZ ELENA 

GONZÁLEZ ESCOBAR, EXSECRETARIA DE ADMI-
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NISTRACIÓN Y FINANZAS (SAF) DE CDMX.
  SECRETARÍA DE SALUD (SSA): DAVID KERS-

HENOBICH, MÉDICO CIRUJANO E INVESTIGADOR 
QUE COORDINÓ LOS FOROS POR LA TRANSFOR-
MACIÓN EN EL TEMA DE SALUD.
  SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA: RAQUEL 

BUENROSTRO SÁNCHEZ, SECRETARIA DE ECONO-
MÍA CON ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR.
 SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y TRANS-

PORTES: JESÚS ESTEVA MEDINA, ACTUAL SE-
CRETARIO DE OBRAS Y SERVICIOS DE LA CDMX.
  SECRETARÍA DE DESARROLLO AGRARIO, TE-

RRITORIAL Y URBANO (SEDATU): EDNA VEGA 
RANGEL, QUIEN SE DESEMPEÑA ACTUALMENTE 
COMO SUBSECRETARIA DE ORDENAMIENTO TE-
RRITORIAL Y AGRARIO DE LA SEDATU.

Pero no todo han sido designaciones en 
secretarías de Estado. Sheinbaum también 
dio a conocer la semana pasada que José 
Antonio Peña Merino, uno de sus excola-
boradores en el gobierno de la capital, fue 
designado como titular de la Agencia de 

Transformación Digital y Telecomunicacio-
nes, un nuevo organismo que se creará en 
el próximo sexenio. Esta agencia busca la 
simplificación de trámites y digitalización de 
procesos que deriven en un ahorro y me-
jorar la relación del gobierno con el sector 
productivo y la ciudadanía.

PRIORIDADES DEL GOBIERNO 
DE SHEINBAUM
Además de continuar con los proyectos de 
infraestructura del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador y con la ejecución del 
Plan C, Claudia Sheinbaum promoverá seis 
propuestas prioritarias, durante los primeros 
meses de su gobierno.

Dichas iniciativas contemplan tres pro-
puestas que presentó durante la campaña: 
la entrega de apoyos a mujeres de 60 a 64 
años, la ampliación de becas para educa-
ción básica y la eliminación de la reelec-
ción. Una cuarta propuesta contempla cam-
bios a la ley del ISSSTE. 

Las dos restantes son parte de las 20 
que presentó el presidente López Obra-
dor en febrero pasado: la reforma al Poder 
Judicial así como el reconocimiento de los 
pueblos indígenas y afromexicanos como 
sujetos de derecho.

CLAUDIA SHEINBAUM AMLO
La futura mandataria anunció el martes que 
por la tarde enviaría las primeras tres a la 
Secretaría de Gobernación.

En días recientes, Sheinbaum defendió 
el traspaso de la Guardia Nacional a la Se-
cretaría de la Defensa (Sedena) y descartó 
que esto implique militarizar el país, como 
se ha asegurado. Según explicó, ella será 
la encargada de coordinar la estrategia de 
seguridad una vez que entre en funciones.

En cuanto a la reforma al Poder Judicial, 
Sheinbaum la ha impulsado aunque no sin 
antes proponer que se realizara una consul-
ta para conocer la opinión de la población y 
la organización de foros para discutirla. Se 

espera que la iniciativa que resulte de estos 
encuentros esté lista a finales de agosto.

¿CUÁNDO INICIARÁ EL 
GOBIERNO DE SHEINBAUM? 
Sheinbaum asumirá la presidencia de Mé-
xico el próximo 1 de octubre, tres meses 
antes de lo establecido en sexenios pasa-
dos. Esto debido a una reforma en materia 
político-electoral aprobada en 2014.

López Obrador confía en que la transi-
ción de gobierno sea “tersa”, sin ningún so-
bresalto en las finanzas públicas, pese a las 
caídas del peso registradas tras las eleccio-
nes y ante la llegada de una mayoría califi-
cada al Congreso de la Unión conformada 
por Morena y partidos aliados.

Por su parte, Juan Ramón de la Fuen-
te, encargado del equipo de transición de 
Sheinbaum, ha asegurado que el proceso 
de transición entre ella y López Obrador se 
hará sin rupturas, pero tampoco habrá su-
misión por parte del nuevo gobierno.
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